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Abstract (en)
[origin: US2018061597A1] A switching unit for an electrical switch is disclosed. In an embodiment, the switching unit includes at least one fixed
contact and one moveable contact with a current feed, which in order to close or open the current path are respectively brought into mechanical
contact with each other or mechanically or magnetically separated from each other. The switching unit further includes at least one extinguishing
plate, which affects an electrical arc created when the electrical contacts are opened. The current feed to the moveable contact is designed such
that in the open position it directs the current along the electrical arc in the opposite direction to the current direction of the arc.

Abstract (de)
Es wird eine Schalteinheit für einen elektrischen Schalter offenbart, wobei die Schalteinheit mindestens einen Festkontakt und einen Bewegkontakt
mit einer Stromzuführung umfasst, die zum Schließen beziehungsweise Öffnen des Strompfades miteinander in mechanischen Kontakt gebracht
beziehungsweise voneinander mechanisch oder magnetisch getrennt werden, wobei die Schalteinheit weiterhin mindestens ein Löschblech umfasst,
welches einen beim Öffnen der elektrischen Kontakte entstehenden Lichtbogen beeinflusst, und wobei die Stromzuführung zum Bewegkontakt so
ausgebildet ist, dass diese in der geöffneten Stellung den Strom in Gegenrichtung zur Stromrichtung des Lichtbogens entlang des Lichtbogens
leitet.
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